
 

TRANSITION ECOLOGIQUE 

COMPTE-RENDU DU Mercredi 16 novembre 2022 

 

 

Présents : Tiphanie Fillon,Pascal Muzart,  Mathilde Chambost, Peggy Chevron, Marie Claude Andriol, Julie 

Mounier.  Christophe CHEMIN, Jean Philippe ALIZAY, Yann PALAIS, Marianne , Philippe VISSYRIAS, 

Robert Boulaton, Daupras Christian, Marjolaine Goutaudier,  Mathilde Chambost, Patrick Denavit, Dominique 

Balzano, Thiriet Damien, Boutaric Benjamin, Marc-Esteve Alain, Luya Jocelyne, Gros Domimique, Pacaud 

Maurice, Chargueraud Jean-François, Chatelet Aimé, Salez David, Pécheux Daniel, Guillalot Brigitte, 

Thuillier Yvan, Colombat Monique, De Preville Dominique, Blanchard Françoise. 

 

Excusés : Carole Chereau 

 

Destinataires du compte-rendu : élus / membres du groupe de travail / les habitants 

 

Ordre du jour : 

 

1- jardins partagés 

2- cimetière 

3- flyer circuits courts. 

4- forêt: proposition programme de coupe 2023 

5- proposition d'éclairage public intelligent du SIEL 

6- échange autour du webinaire proposé par le shift project, concernant la résilience des territoires aux crises 

et changements climatiques, spécifique aux territoires ruraux: 

 

 

 

 

 

DECISIONS PRISES A RETENIR 

(à destination des secrétaires de mairie) 

 

Demander aux agents de débroussailler autour des 

buttes du jardin partagé pour la création de 3 autres 

lasagnes. 

Transmettre en plénière le résultat du vote de la 

commission au sujet de la proposition du SIEL. 

Organiser le visionnage, des deux webinaires du shift 

project ou d’extraits pour ne pas que ce soit trop long. 

 

 

Un chiffrage des zones à végétaliser dans le cimetière 

doit être fait. 

Envoyer un courrier à l’ONF pour échanger sur cette 

situation inédite. 

 

 

 - 1- jardins partagés 

 

*Rencontre des Jardins partagés début octobre, bilan positif avec l’école et le centre de loisirs sur cette année 

écoulée. 

*Prévision de créer trois buttes en lasagnes (prévoir une date de chantier participatif : Peggy et Marjolaine). 



-Demander aux agents communaux de finir de débroussailler et tondre la veille du chantier. 

Et avant le chantier des 3 lasagnes, demander à Monsieur JONARD s’il a du fumier de vache composté à nous 

livrer en quantité à côté des buttes en permaculture, car les lasagnes seront dans l’alignement. 

*Des plantations hivernales vont être réalisées avec la classe de Julie. (Mettre un mot dans  les cahiers de la 

classe de Julie avec un coupon réponse pour mail et téléphone des parents.) 

*Finir la cabane, proposition de la faire avec de la peinture à l’ocre. 

 

 

 

- 2-Cimetière 

 

*Le long du parking des 2 côtés, 6 arbres vont être plantés de chaque côté, ce seront des liquidambars. 

*Un espace de compost est en cours de création, le local (à l’entrée du cimetière) a été nettoyé et des poubelles 

ont été installées dedans. Un affichage explicatif sera installé une fois les travaux finis. 

*Un panneau sera également mis en place pour expliquer le zéro phyto obligatoire dans les cimetières. 

Depuis un an nous n’utilisons plus de phyto donc les herbes poussent, des remarques ont été faites sur un 

« manque » d’entretien. 

*Les agents ont réussi à rattraper «leur retard ». 

*Le groupe de travail cimetière souhaite proposer une végétalisation de notre nouveau cimetière. 

*Un technico-commercial est venu expliquer au groupe de travail cimetière les différentes techniques de 

végétalisation dans les allées, les contre-allées, et nous a donné des solutions pour les entre-tombes. 

*L’allée principale ne serait pas végétalisée. 

*Une communication explicative sera nécessaire si nous optons pour la végétalisation. 

*Le groupe de travail échangera avec les agents communaux car ce sont eux qui vont faire l’entretien. 

*Une étude sera faite sur le temps (mains d’œuvre) gagné ou non, en cas de végétalisation. 

*Il n’y a pas de budget prévisionnel, les surfaces à végétaliser vont être mesurées. 

*Le technico-commercial a félicité les agents pour l’entretien du cimetière. 

*Le vieux cimetière resterait avec la gestion actuelle (les herbes actuelles diminuent le ravinement et il y a aussi 

de bonnes herbes qui sont présentes.) 

 

 

 

- 3- flyer circuits courts. 

 

Un groupe travaille sur la création d’un flyer pour mettre en valeur les produits locaux de la commune. 

*Format triptyque : produits vendus, lieux de vente, modes de paiement, adresses etc. 

Les traiteurs et les restaurants ne seront pas inscrits dessus. 

*Le flyer sera destiné aux ambierlois et aux visiteurs (commerces, chambres d’hôtes, bulletin municipal…). 

*Voir pour une version numérique, flash code. 

Il est difficile de mettre à jour le site de la mairie, il ne faut pas hésiter à faire remonter les erreurs qui peuvent 

apparaître. Un nouveau site est en cours d’élaboration, il sera fonctionnel courant 2023. 

 

 

 

- 4-forêt: proposition programme de coupe 2023 

 

2022 martelages de coupe de bois pour la vente : 

*Les sapins ont été vendus. 

*Situation inédite, les douglas n’ont été pas vendus (mais ils n’ont pas été coupés). Le marché des douglas est 

incertain, l’ONF n’est pas sûr de les remettre à la vente. 

*Programme de coupe 2023. 



 
 M CORDIER part en retraite début mars. Les remplacements dans le cadre de l’ONF ne sont pas garantis dès 

le départ de l'agent. Le martelage des nombreuses parcelles prévues  pourrait ne pas être assuré en 2023 ; un 

courrier sera adressé à l’ONF en reprenant nos difficultés et nos appréhensions. Nous demanderons alors la 

possibilité de remettre en vente les douglas martelés en 2022, et le report des coupes prévues en 2023, sauf pour 



le sapin dont le marché n'est pas en crise. (et nos propositions pour le martelage des parcelles de sapins avec 

une demande de report des ventes de Douglas en 2023.) 

 
 

*La mairie va faire une lettre auprès de l’ONF pour pouvoir avoir ce martelage. 

*Vérifier si la commune a des charges fixes avec l’ONF. Frais de garderie ? 

 

*Explications sur les chantiers participatifs déjà effectués sur la forêt, afin de faire des économies. 

 

Il y a eu un échange concernant le chauffage des bâtiments : 

 *Pour info l’ONF ne vend pas la tête  de l’arbre, il la laisse sur place. 

*il est demandé de voir si il est  possible de chauffer des bâtiments publics avec des copeaux de bois fabriqués 

avec ces têtes, et est-ce que cela pourrait être rentable ou non ? 

Se renseigner auprès de Messieurs Defond et de Michel Vial. 

 

Rappel : la commune ne fait pas de coupe rase mais des coupes d’améliorations. 

 

 

- 5-proposition d'éclairage public intelligent du SIEL 

 

Demande de la commission urbanisme pour la connexion des horloges (deux), ce qui permettrait de gérer plus 

facilement les heures d’éclairages, l’intensité lumineuse... 

L’installation de ces antennes basses fréquence serait prise en charge par le SIEL. 

 

Il y a quelques mois la commission avait refusé car l’installation était payante et nous ne voulions pas nous 

créer de besoins supplémentaires dans un environnement déjà ultra connecté. 

 

Aujourd’hui la commission urbanisme nous redemande de nous prononcer car cela pourrait être judicieux pour 

faire des économies d’énergie et que la pose est devenue gratuite. 

 

Contre : 3    Abstention : 21   Pour: 7 

 

 

- 6-échange autour du webinaire proposé par le shift project, concernant la résilience des territoires aux 

crises et changements climatiques, spécifique aux territoires ruraux: 

 

Explications  du webinaire proposé par le shift project. 

 

Un groupe de travail va être créé pour agir dans notre commune en se basant sur ces rapports. 

Une programmation de visionnage va être mise en place afin que la prise de conscience soit plus globale avant 

d’envisager des groupes de travail. 

 

A la question d’un habitant : 

A savoir : «  qu’avons-nous fait depuis deux ans et demie ? 

- En complément d’informations ; il a été dit que nous avions remis en service la cantine scolaire avec son 

personnel qui est alimentée en circuits courts et notamment par des producteurs locaux Ambierlois. 

- De plus, a été installé par les agents communaux une pompe dans le puits du Prieuré pour l’arrosage des 

bandes fleuries. 

- Une cuve de 20 000 litres a été enterrée tout près de la salle E R A en contre bas pour réceptionner les 

eaux de pluie, toujours pour l’arrosage. 

- Du coup cette année nous n’avons pas utilisé l’eau potable du réseau . 

 

 

   Prochaine réunion : à définir 


